
Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 02. September 2024 
um 19:00 Uhr am Friedhof Romrod 

 
Anwesend:  Bürgermeister Hauke Schmehl, weitere Bürger aus Romrod  
Ortsbeirat:  Ortsvorsteher Fabian Musch, Hans-Jürgen Mühlberger, Thomas Stein, Franz Preuß 
Entschuldigt: Marius Gemmer, Willy Eifert, Rainer Weitzel, Clemens Rupp, Markus Raab 
 

Tagesordnung 
 

1. Begrüßung 
2. Allgemeine Friedhofsangelegenheiten 
3. Wünsche und Anregungen für den Haushaltsplan 2025 
4. Verschiedenes/Fragestunde 

 
 

 
zu 1:  Ortsvorsteher Fabian Musch begrüßt um 19:03 Uhr die Versammlung am Friedhofsgelände in 

Romrod.  
   
zu 2: Zu den allgemeinen Friedhofsangelegenheiten berichtet Ortsvorsteher Fabian Musch von dem 

aktuellen Wandel im Friedhofswesen. Der aktuelle Trend geht eher zu den pflegeleichteren 
Bestattungen wie zB die Urnengräber und Rasengräber. Ein neues mögliches Modell, die 
Baumbestattung, stellt er vor und zeigt dazu ein paar Bilder am Beispiel aus Nieder-Ohmen. 
Hierzu wird nach potenziellen Flächen am Friedhof geschaut und es findet ein offener 
Meinungs- und Erfahrungsaustausch der Anwesenden statt. Eine weitere Baustelle ist die 
Wegeführung am Friedhof. Teile sind durch die große Eiche beschädigt, manche Wege fehlen, 
die aktuell nur eine Wiese sind. Dafür tauscht man sich über mögliche neue Wege und deren 
Gestaltung aus. Durch die anwesenden Bürger und Gremienmitglieder werden weitere Defizite 
angesprochen. Zwei Zapfstellen benötigen eine Abstellfläche für die zu befüllenden 
Gießkannen, eine weitere Zapfstelle wurde gewünscht und der aktuelle Zaun, wie das Tor 
Oberhalb des Friedhofs sind sehr in die Jahre gekommen, die gepflanzte Hecke ist sehr 
Lückenhaft und besorgte Anwohner der neuen Grundstücker „Am Äckerchen“ schilderten, 
dass ein Baum sehr schwach wirkt und beim nächsten Sturm Schäden verursachen könnte. 
Ortsvorsteher Fabian Musch erläuterte, dass Geld im Haushalt immer knapp ist und man bei 
so vielen Baustellen einen Plan aufstellen sollte, indem eine Abarbeitungsliste nach Prioritäten 
und Notwendigkeit aufgestellt werden sollte, sodass man versucht die Baustellen Jahr für Jahr 
abzuarbeiten. Dazu will er in einem Termin mit dem Bauhofleiter, BGM Schmehl und der 
zuständigen Mitarbeiterin für das Friedhofswesen ein Konzept erstellen, wie man unseren 
Friedhof sukzessive verbessert. 
   

zu 3:  Ortsvorsteher Fabian Musch erinnert an die eingebrachten Punkte für den aktuellen Haushalt 
2024 die noch offen sind. Hier hebt er die Brückensanierung an der Antrift, am Fahrradweg 
Richtung Zell gelegen, hervor und bittet BGM Hauke Schmehl um einen aktuellen Stand. Dieser 
erläutert, dass man weiter versuche in diesem Zuge die Radwegegestaltung in Einklang mit der 
Brücke zusammen auszubauen. Hierfür wurden bereits Förderungen für die Planung und 



Umsetzung beantragt. Förderungen von bis zu 70% seien hier möglich. Mit der Umsetzung der 
Maßnahmen rechnet man aber nicht vor 2025/26. Nach den angesprochenen Arbeiten am 
Friedhof, soll ebenfalls hierfür Geld im Haushalt 2025 seitens des Ortsbeirats eingeplant 
werden.  
Zusammengefasst für den Haushalt 2025:  
1. Brückensanierung Antrift 
2. Friedhofgestaltung   

 
zu 4:  Der oftmals überfüllte Glascontainer am Friedhof wird angesprochen. OV Fabian Musch 

berichtet, dass ihn bereits besorgte Bürger dazu angesprochen haben. Hierzu möchte er sich 
darum kümmern und schlägt vor, mit einem kleinen Bericht über die DorfApp/Homepage zu 
erläutern, dass es in Romrod insgesamt drei Stationen gibt und die Bürger bei einem vollen 
Container A, die Entsorgungsfirma selbst informieren können und B, bitte den nächsten 
Container anfahren sollten.  

 Viele Verkehrsschilder in Romrod sind ausgeblichen, zugewachsen oder sollten besser 
positioniert werden. Manche Verkehrssituationen sind nicht eindeutig beim Einfahren in 
Straßen. Dazu hat in der Zwischenzeit eine Verkehrsschau mit BGM, Ordnungsamt, 
HessenMobil, der Polizei uvm stattgefunden, die sich dieser Situationen angenommen haben. 
Hierzu fehlt noch das Protokoll dieses Termins, um zu sehen welche Punkte, wie abgearbeitet 
werden, die der Ortsbeirat in der Vergangenheit gesammelt und gemeldet hat. 

 Weiter berichtet Fabian Musch, dass es noch in diesem Jahr geplant ist, die Spielplatzinitiative 
wieder zu beleben, um den Spielplatz unterhalb der katholischen Kirche zu verbessern und 
weiter auszubauen. Dazu sollen alle potentiellen Eltern, junger Kinder kontaktiert werden, um 
gemeinschaftlich Gelder zu sammeln.  

 
 Fabian Musch beendet um 20:30 Uhr die Sitzung, wünscht einen schönen Abend und einen 

guten Heimweg.  
 
 
 
 
 
 ………………….………………………..     ………………………………………………. 

(i.V. Schriftführer Fabian Musch)   (Ortsvorsteher Fabian Musch) 


